



LE MAG' DES MERVEILLES

OCTOBRE 2024

ACTUALITE DE LA CRECHE :

La rentrée est déjà loin, le rythme est pris et l'organisation s'affine dans les groupes. L'automne reste clément et nous profitons encore autant que possible des beaux jours et de l'extérieur, pour le plus grand plaisir des enfants.

Sorcières, citrouilles et champignons fleurissent sur les murs, dans nos chansons et en activité. La semaine du Gout nous a permis de faire frissonner nos papilles avec les menus

surprenants concoctés par Bourgogne Repas. La maman de Kassim nous a fait le plaisir de venir confectionner un cake courgettes-chèvre dont les petits (et les grandes) se sont régalez. Merci!

A votre disposition dans le hall d'entrée, consultez le programme des activités (Panneau du mois) et des intervenants extérieurs! Sur le grand tableau en liège, retrouvez l'affichage qui concerne la semaine, dont le menu des grands. Les menus bébés sont

affichés à l'entrée de la section.

Pour une meilleure organisation de nos temps en journée, nous vous demandons de :

-bien mettre les manteaux et chaussures de votre enfant à son nom au porte manteau

-les sacs de change vont dans les pannes s'il vous plait!

-Pensez à vider les pannes en fin de semaine pour faciliter leur nettoyage!

Conseils pour mieux communiquer avec le jeune enfant

Par Héroïse JUGNIER, Psychologue

Améliorer la manière dont nous formulons nos attentes afin d'être compris par nos enfants. Nous oublions trop souvent que leurs capacités de compréhension sont bien plus limitées que les nôtres.

1. Se placer à la hauteur de l'enfant et lui parler les yeux dans les yeux

Après l'avoir interpellé par son prénom pour l'individualiser, positionnez-vous à sa hauteur. L'objectif est que vos yeux soient sur la même ligne de regard (avez-vous déjà essayé de communiquer avec quelqu'un qui était sur une échelle, bien plus en hauteur que vous ? En plus d'être assez désagréable, cette communication en contre-plongée peut brouiller la réception du message que vous adressez votre interlocuteur). Cette position en face à face, les yeux dans les yeux, lui permettra de capter plus facile-

ment son attention et d'optimiser sa compréhension. Evitez de « crier » votre requête à l'enfant à travers la pièce, alors qu'il est occupé à jouer par exemple. De plus, ne le forcez jamais à vous regarder dans les yeux en lui maintenant le menton dans votre main. Ce n'est pas parce que l'enfant ne vous fixe pas du regard qu'il ne vous écoute pas. C'est juste qu'il vous écoute à sa manière, loin des conventions d'adultes. Il ne s'agit en aucun cas de provocation.

2. Adapter votre communication non verbale au contenu de l'interdit que vous lui adressez

Pour comprendre le sens de votre message et décrypter ce que vous attendez de lui, l'enfant va spontanément se baser sur votre expression faciale et sur le ton de votre voix, et non sur les mots que vous prononcez. Or, certains professionnels n'apprécient pas tenir des propos trop directs à l'égard des enfants tendent à « déguiser » leurs interdits par une voix douce, une expression faciale neutre, compatissante voire, dans certains cas, souriante.



CASTILLE souffle sa première bougie ce mois !

ANNIVERSAIRES

« Tu sais bien que tu ne peux pas monter sur ce fauteuil, Chloé » dit doucement l'adulte, le visage compatissant, les sourcils relevés, la tête inclinée sur le côté. Cette incohérence risque de brouiller la compréhension de l'enfant. Tout interdit devrait s'accompagner d'une expression faciale plus sérieuse (regard fixe, serrement des sourcils et de la mâchoire) et d'un ton de voix ferme, mais non agressif. A l'inverse, quand vous souhaitez le rassurer, l'encourager, mettez-y du cœur ! N'oubliez pas d'opter pour un ton de voix doux et une expression faciale souriante (un vrai sourire, celui qui s'accompagne du visage compatissant, les sourcils relevés, la tête inclinée sur le côté. Cette incohérence risque de brouiller la compréhension de l'enfant. Tout interdit devrait s'accompagner d'une expression faciale plus sérieuse (regard fixe, serrement des sourcils et de la mâchoire) et d'un ton de voix ferme, mais non agressif. A l'inverse, quand vous souhaitez le rassurer, l'encourager, mettez-y du cœur ! N'oubliez pas d'opter pour un

adulte n'a que 30% d'importance, tandis que la manière dont vous les prononcez culmine quant à elle à 70%. Un pourcentage énorme ! Or, plus l'enfant est petit, plus la communication non verbale est prédominante. Chez les bébés qui ne comprennent pas encore le sens des mots, la communication non verbale avoisinerait les 99%... Entre deux adultes, on estime que la communication non verbale (les gestes, les regards, la posture, l'expression faciale) représente 70% de la communication globale. En clair, les mots que vous adressez à un autre

LA SUITE AU PROCHAIN NUMERO ...

GALERIE PHOTOS



LE SIGNE DU MOIS « BONJOUR »



PETITES ANNONCES :

La crèche collecte en prévision d'activités à venir, vos rouleaux de sopalin et boîtes de camembert en bois .
Merci de penser a nous !

AGENDA : DATES A RETENIR

31 OCTOBRE : VENEZ DEGUISES ! Journée Halloween !